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指案件延宕超過30年

廉庭駁回對老馬遺產民事案
本報訊：廉政法庭已駁回針對已故前

總統老馬科斯遺產的民事案件，該訴訟指

控前總統夫婦利用其親信克魯斯（Roman 

Cruz），以非法取得的財產購買多幅土地。

根據2024年10月4日的裁決，廉政法庭第

二庭批准了馬科斯遺產委員會，特別是前第

一夫人伊美黛．馬科斯（Imelda Marcos）及

現任總統小馬科斯提出的動議，駁回因過度

拖延的第006 號民事案件。

馬科斯家族聲稱，對前總統老馬科斯

遺產的指控無法再得到證實，因為該案已於

2012年10月被廉政法庭駁回，而大理院最終

也補充指出，老馬科斯遺產已被排除在之前

提交的詳細清單之外。

廉政法庭在裁決中指出：「提出詳細

清單的依據是擴充起訴書中的第9和第12

（a）、（b）、（c）、（d）和（e）款。

2020年12月7日，大理院部分批准了請求，

並表示老馬科斯遺產已被排除在第9和第12

（a）、（b）、（c）和（e）款之外，但不

影響擴充起訴書第12（d）款的有效性。」

法院進一步指出，原告表示第12（d）條

款中提到的Pinugay Estate並未包括在起訴書的

附件A中。因此，所有針對馬科斯家族的指

控似乎都已被撤銷，沒有理由繼續對他們進

行訴訟。法院認為，被告的論點——他們的

憲法權利即案件的快速審理權已被侵犯——

有其道理。

根據1987年憲法第III條第16節，所有人

都有權在所有司法、準司法或行政機關面前

「迅速解決其案件」。

廉政法庭指出，考慮到案件已延誤超過

30年，此憲法條款適用於此案。

法院表示：「他們沒有責任確保司法巨

輪繼續轉動，也沒有責任加快預審程式，在

合理的時限內開始審判。」

此外，法院強調，前總統老馬科斯的繼

承人已因這種拖延而受到不利影響。

法院指出：「至於不利影響，無可置

疑的是，被告已因過度拖延而受到不公正待

遇。該案針對被告提出，且他們被迫在本

院面前為自己辯護，聘請律師，支付保釋

金，這些都已對他們造成極大困擾和不利影

響。」「由於訴訟已提出超過30年，證人可

能已去世，書面證據也可能無法找到，因

此，他們無法再獲得公平審判。考慮到目前

仍健在的被告已95歲，她的健康狀況及回憶

事件的能力無疑已經下降。」

這並非廉政法庭首次駁回針對馬科斯家

族的民事訴訟。2019年12月，法院第四庭曾

因檢方無法證明馬科斯家族涉及2000億披索

非法所得而駁回相關案件。

2023年6月，廉政法庭再次駁回針對馬

科斯繼承人的民事訴訟，原因是總統良政委

員會提交的部分證據被視為無法作為司法證

據。

最近一次駁回是在2024年2月，法院駁回

了針對三名被指為前總統老馬科斯代理人的

指控，涉及價值24億披索的財產，這些財產

被懷疑是由非法所得購買的。

小馬邀老撾商人來菲投資
本報訊：小馬科斯總統邀請老撾人民民

主共和國的商人投資和探索菲律濱的商業環

境。

在週三舉行的東盟商業與投資峰會上，

馬科斯大力宣傳菲律濱是智能和可持續製造

業的理想中心。

菲律濱總統表示，菲國正在積極發展基

礎設施、製造業、農業和數字連接等各個領

域。

「所以，讓我戴上推銷員的帽子，邀請

你來探索我們提供的投資機會。我們的目標

是綠色金屬、電池製造、能源設備、數據中

心和農業綜合企業等行業，」馬科斯在主題

演講中表示。

因此，讓我們成為一個相互聯繫、一體

化和進步的東盟的建築師。讓我們架起跨越

國界的橋樑，塑造一個東盟大家庭每個成員

都有成功之路的未來。」

為了實現這些目標，馬科斯表示，政府

制定了關鍵改革措施，如《公私合作夥伴關

係法》、《互聯網交易法》和2023年第18號

系列行政命令。

他的政府正在推動制定其他關鍵立法，

如以2021年「創造法案」為基礎的「企業復

甦和企業稅收優惠政策」，以最大限度地振

興經濟。

他還提到化工行業是製造業中最大的子

行業之一。

馬科斯說，這一直是支持農業、汽車、

水泥、創意、建築、能源、衛生和製藥等各

個行業的主要支柱。

馬科斯說：「我們認為，在可預見的未

來，這將是經濟增長和創造就業機會的主要

因素。」

菲將推進東盟中心地位
本報訊：小馬科斯總統週三表示，菲律

濱將進一步加強與外部夥伴的接觸，以確保

東盟的中心地位。

馬科斯是在老撾舉行的第44屆東盟峰會

全體會議上發表上述講話的。

馬科斯說：「在我們為本地區規劃前進

道路的同時，讓我們充分利用我們對外關係

的力量，這些關係在豐富東盟共同體建設方

面發揮著關鍵作用。」

他補充說：「我們將繼續加強與外部夥

伴的接觸，以加強東盟的中心地位，促進相

互信任，維護以規則為基礎的國際秩序，保

障所有人的和平、穩定、安全和繁榮。」池

馬科斯強調，東盟的前景依然強勁。

馬科斯說：「我們地區的增長超過了

全球預測，這要歸功於我們地區的活力，以

及我們今年在老撾人民民主共和國的領導下

為加強我們的連通性和抵禦能力而採取的措

施。」他補充說：「這一成功應該激勵我們

解決——繼續解決未來的其他複雜挑戰。」

馬科斯說，菲律濱應該繼續深化連通

性，加強其復原力，「以確保我們為新出現

的挑戰和未來的衝擊做好準備。」

菲越探索新合作領域
本報訊：菲律濱和越南昨日誓言加強戰

略夥伴關係，探索「新的合作領域」，這標

誌著在中國在該地區日益自信的背景下，兩

國外交關係將進一步加強。

在東盟峰會期間舉行的會談中，菲律

濱總統馬科斯和越南總理范明正「重申了他

們的承諾」，以促進兩國之間的戰略夥伴關

係，兩國的外交關係一直處於歷史最高水

平。總統通訊辦公室表示，兩年前菲律濱和

越南之間的談判現在「取得了成果」。

今年，菲律濱和越南通過兩項新協議尋

求更密切的海上合作，並將在今年年底達成

一項具有里程碑意義的協議，以加強兩國的

防務關係。

8月初，兩國在馬尼拉灣附近舉行了首

次聯合海岸警衛隊訓練演習，這是兩個東南

亞國家之間的首次聯合演習。這兩個國家在

有爭議的南中國海也有共同的主權聲索國。

除了日本、澳大利亞和本周剛剛加入

的韓國之外，越南只是菲律濱的四個戰略合

作夥伴之一。馬科斯說，他與越南總理的會

晤是在兩國「自我們第一次討論和兩國之間

的一些接觸以來取得了很大進展」之後進行

的。

警方承諾很難找到哈里羅計
本報訊：菲國警刑事調查和偵查小組承

認，他們很難找到前總統發言人哈里·羅計，

他被眾議院四合一委員會發出藐視國會和拘

留令，調查涉嫌涉及菲律濱離岸博彩運營商

的非法活動。

警方表示，每當執法人員要逮捕羅計

時，他似乎都能逃脫追捕。

「當我們發現他可能在哪裡的時候，他

通常已經離開了。所以我們遭到了反擊。」

菲國警調查和偵查小組發言人伊梅爾達·黎耶

斯說。

但菲國警刑事調查和偵查小組補充說，

他們在接下來可能找到羅計的地方有很大的

領先優勢。

他說：「我們不能透露確切的位置，因

為他也在尋找我們如何找到他。他有機會從

這個地方轉到另一個地方。」

移民局表示，羅計沒有禁止離境令，但

他在移民觀察名單上。

移 民 局 副 發 言 人 馬 布 轆 （ M e l v i n 

Mabulac）說：「如果有一個觀察公告，我們

必須與提出要求的機構協調，這樣我們才能

發佈狀態通知，是否允許他離開。」

與此同時，新上任的內政部長黎慕惹表

示，羅計將如何回應藐視國會和拘留令已經

取決於他。

他說：「他沒有違反任何法律，但他被

參議院以藐視國會罪起訴。因此，在這種情

況下，他不能被視為逃犯，而是必須出庭作

證。」「我沒有什麼要對他說的，我認為他

知道自己面對的是什麼就足夠了。」

雖然羅計已經脫離了當局的控制，但他

仍然活躍在自己的社交媒體上，發佈聲明和

視頻。

多數國人冀候選人政綱
優先考慮創造就業機會

本報訊：根據Stratbase Group委託亞洲脈

搏進行的民意調查顯示，參加2025年中期選

舉的參議員候選人應在其競選政綱中優先考

慮創造就業機會。

該民調於9月6日至13日進行，民調的

問題是「你認為2025年5月參議員選舉的候

選人應該在政綱中優先處理哪些最重要的議

題？」結果顯示，57%的菲律濱人認為，創

造就業機會是2025年參議員候選人應首要解

決的問題。

其 次 是 以 投 資 推 動 的 經 濟 增 長

（44%），以及重點打擊貪污腐敗（41%）。

優質醫療服務以33%排名第四，接著是

29%的優質教育。其餘受訪者認為參議員候

選人應納入競選政綱的前十大議題還包括：

治安（24%）；

擴大網路覆蓋率（19%）；

發展可再生能源資源（18%）；

可靠的大眾運輸（17%）；

打擊毒品（15%）。

民調顯示，有0.4%的受訪者表示對此問

題了解不足，無法作答，而0.1%的受訪者則

未作回應。同一民調還顯示，90%的菲律濱

人希望追究貪污官員的責任。

民調中，受訪者被問及是否同意「涉貪

官員必須被追究責任」的說法，結果91%的

受訪者表示同意，9%表示無法判定是否同

意，而無人表示不同意。

該民調於9月6日至13日進行，訪問了

1200人，誤差幅度為正負3%。

菲美救災活動 
彰顯盟友價值

本報訊：菲武裝部隊表示，菲律濱和美

國空中單位在受颱風侵襲的描丹尼斯群島進

行的救援行動，彰顯了兩國之間長期盟友關

係及《加強防務合作協議》的價值。

菲武裝部隊公共事務部主任特里尼達

上校（Xerxes Trinidad）週二晚間在一份聲明

中指出：「在自然災害時，菲律濱與美國之

間的加強防務合作協議通過提供對設施及資

源的戰略性訪問性，提升了快速應對能力，

使救援工作更為迅速。這種密切的合作確保

了人員和救援物資的快速部署，讓受災社

區——如描丹尼斯群島受到『朱利安』超級

颱風影響的地區——能夠及時獲得援助。」

週三，在計順市內政部警監署大樓舉行的交接儀式上，即將離任的內政部長亞描洛斯
（左）將內政部的旗幟交給即將上任的部長黎慕惹。亞描洛斯明年將競選參議員。

抖音商店躍居菲電商領頭羊
本報訊：海外版抖音TikTok的一名高層

表示，短視頻平台海外版抖音TikTok的線上

市場已經成為菲律濱電商領域的「頂尖業者

之一」，並推動「娛樂購物」的概念。

TikTok Shop菲律濱時尚品類負責人奧佩

禮（Jonah Michael Ople）在回答有多少賣家時

表示：「目前，我們平台上總共有200萬名賣

家。」

他補充道：「就我們在菲律濱的市場而

言，我們已經處於頂尖行列。因此，我們對

目前的成長感到非常自豪。」

奧佩禮在新加坡科技週電子商務博覽會

上指出，今年第二季度和第三季度之間，東

南亞的直播銷售增長了37%。

他還提到，平台上從事直播銷售的企業

數量增加了18%。他預計這些數據在聖誕節

購物旺季將進一步攀升。

「在購物旺季，我們與菲律濱任何其他

銷售平台一樣，預期會有相同的銷售提升。

我們已經為賣家準備好了迎接這段期間，屆

時TikTok Shop上的流量將大幅增加。」

奧佩禮透露，TikTok Shop菲律濱的頂級

賣家中，幾乎一半的銷售額來自直播銷售。

他補充說：「而更頂級的賣家，80%的

銷售額是來自直播銷售。」

當被問及公司如何與其他線上購物平台

如Lazada和Shopee競爭時，奧佩禮表示，海外

版抖音TikTok並不將自己與這些平台比較，

而是專注於平台上直播的表現。

他解釋：「我認為消費者行為的差異對

此影響很大，因為人們進入TikTok的方式與

進入其他線上平台的方式截然不同。」

「無論你是否打算購物，你都會打開

TikTok，我想這就是為什麼我們並不關注其

他平台，而是專注於完善我們的平台。」

與Shopee和Lazada不同，TikTok用戶需要

先打開該短視頻應用程式，通常觀看一段視

頻後，才會點擊「商店」標籤。

奧佩禮還提到，他們正努力吸引更多菲

律濱賣家加入平台。

「我們希望專注於我們的平台，因為

我們仍需進行大量的教育。因此，我們不關

注競爭，而是專注於如何改進TikTok Shop，

因為我相信國內的其他玩家也在做同樣的事

情。」

「但對我們來說，更重要的是專注於如

何吸引菲律濱的企業家加入平台，並教育他

們如何利用這個平台。」

奧佩禮表示，一位好的帶貨直播主對於

提高TikTok Shop的銷售非常關鍵。

他說：「帶貨直播主真的能讓直播出

色。舉例來說，如果你進入一個直播間，你

會發現一個好的直播主能讓觀眾一直留在直

播間裡，直到他們購買東西，這意味著直播

主必須很有互動性。」他補充說：「直播主

還必須能夠與評論中的觀眾互動。」

他還提到，良好的燈光和音質可以使直

播銷售更具成效。

他說：「音質的好壞能真正影響購物體

驗。而適當的燈光則是第三個要素，因為如

果產品沒有被良好展示，它們看起來就不會

那麼吸引人購買。」

菲馬舉行會議 加強安全合作
本報訊：國家安全委員會及馬來西亞的

對應機構於10月8日（週二）在馬加智市召

開高層雙邊會議，以加深兩國之間的安全合

作。

國家安全顧問亞紐（Eduardo M. Año）

與馬來西亞國家安全理事會總監拉惹諾希萬

（Raja Dato' Nushirwan Bin Zainal Abidin）一致

同意建立一個針對東盟成員國國家安全顧問

的對話機制。

亞紐表示：「這一倡議旨在促進關於安

全的全面地區討論，為成員國之間更協調的

行動鋪平道路。」

亞紐強調了兩國在更廣泛的東盟框架內

的重要性，呼籲應聚焦於團結與地區領導。

他補充：「作為東盟的創始國，馬來西

亞和菲律濱應推動加強東盟的核心原則，即

東盟的中心地位。

東盟的願景是成為亞太地區合作的領導

者、驅動者、建築師和先鋒，將東盟置於地

區架構的核心位置。」

拉惹諾希萬則重申馬來西亞對東盟作為

討論地區安全問題的關鍵平台的支持。

他強調，馬來西亞與菲律濱之間長期的

關係「依然強勁而重要」，這是由於兩國的

地理接近和共同利益所驅動的。

亞紐還提到了在沙巴州的無證菲律濱人

之情況，並提議建立一個雙邊平台來解決他

們的困境。

他指出：「雖然許多菲律濱人在沙巴州

已獲得居留身份，但仍有許多人沒有合法身

份。我們政府希望能夠為所有這些無證明的

菲律濱人登記，使他們能夠獲得菲律濱政府

提供的社會服務。」

拉惹諾希萬對此提案表示歡迎，並承諾

馬來西亞政府將繼續協助菲律濱駐吉隆坡大

使館對沙巴和砂拉越的領事訪問。

此外，亞紐和拉惹諾希萬重提菲律濱、

馬來西亞和印尼之間的三方合作協議。

旨在打擊海盜行為、人口販賣及其他跨

國犯罪。

亞紐表示：「這項三方合作協議是一個

有效的機制，可以解決我們海上邊界的海盜

行為、人販子和其他跨國犯罪問題。」

他補充說：「我們必須繼續合作，以維

持三方合作協議帶來的成果，並努力改善三

邊地區的其他合作領域，例如建立共同的交

戰規則。」

此次雙邊會議是小馬科斯總統及馬來西

亞首相安瓦爾在2023年承諾加強兩國政治、

安全和經濟關係的結果。


